
「東北福祉大学同窓会　介護事業所管理者会」　第1回研修会『外国人介護人材セミナー』　参加者アンケート集計

質問項目
回答数
(複数回答

可)

回答内容
(記名で回答の方はイニシャルを記載させて頂きました：協力会員・団体・発表団体様は氏名の前に●社と記載しております)

□ 今後の参考になった。　　　 29

□ 興味があるので今後個別に相談したい。 1

・受入れ・採用までのプロセス、経費について知りたかった。

・相撲を通してモンゴルの人が日本語が上手な理由の一つだとわかりました。言語の面では楽かなと思いました。

・送り出し機関がモンゴル政府であると伺い安心材料となりました。(AH氏）

・紹介実績あり（N社 SM氏）

・身近なようで遠い国モンゴル、貴社の存在が日本とモンゴルの”なくてはならないもの”になる可能性を感じた。

・モンゴル人材に興味があります。(KT氏）

・ヤギさんのお話が大変良かった。人柄もわかり、ヤギさんのような方達がハッピーな仕事ができれば良いと思えた。

□ 今後の参考になった。　　　 29

□ 興味があるので今後個別に相談したい。 0

・東北の担当エリア、対応しているのか知りたかった。

・新しい事業として介護ということだが、サポート体制等、課題をどう構築していけるか。(K社 NK氏）

・現地での教育をしっかり行っている会社だと思います。宮城県に事業所があるのか、受け入れ側の費用はどの程度か話を聞いてみ

たいです。(AH氏）

・紹介実績あり(N社 KM氏)

・これまでの事業とは全く異なる新規事業への挑戦ストーリー、大変興味深かった。貴社のストーリーは、商工会青年部など、若手

経営者たちが聞きたい、知りたい内容です。宮城の商工会青年部に話をしてみます。（S社 AT氏）

・全くの異業種からの参入に驚いた。

・実際取り組む上でご苦労された事が伝わった。プログラムやデザインといった言語を問わない(?)場面での活躍は素晴しいと思った。

□ 今後の参考になった。　　　 31

□ 興味があるので今後個別に相談したい。 2

・教育システムができているようで感心しました。

・実績は十分と思いますが、介護はどの程度の割合なのか。

　アンケート回収数31名　/  参加者:50名(本会員15名　会員外(介護事業所)3名　　企業法人会員22名　発表団体10名)　　    2024/02/19

各団体発表について(発表順に記載)

①株式会社IHC

②株式会社大空出版

③株式会社ONODERA USER RUN(OUR)

7□ 質問事項や感想等自由記述

□ 質問事項や感想等自由記述 7

□ 質問事項や感想等自由記述 6



・無償で現地の人を教育することを考えると、受け入れ側の費用が高額になると思われる。介護保険制度開始後に法人を立ち上

げた場合、費用の捻出が難しいと考えられる。(AH氏)

・語学を教育させることにお手伝い頂ければと思いますが、ご協力頂けないでしょうか。(O社 KG氏）

・厳しい”無償教育”、犯罪を防ぐ”無借金”など、人材の質を担保する仕組みが完成されている。他社にはマネできない、OURが選

ばれる理由を理解した。(S社 AT氏）

・企業としての力強さによって支えられている支援体制は、他の比較にはならないように感じた。

□ 今後の参考になった。　　　 30

□ 興味があるので今後個別に相談したい。 1

・インドネシアの人は人格的に良さげ。イスラムの教えと関係があるのでしょう。「丁寧」というのはいいね。

・紹介実績あり（N社 SM氏）

・”5年スパンでの資格取得”が他との差別化だと理解した。法人、労働者にとっても、「資格の担保」がキーポイント。入国した後の

フォローが貴社の優位性だと思う。(S社 AT氏）

・介護に特化している点から身近に感じることができた。実績についても充分積み上げている点も良いと思ったし、年数の捉え方もわ

かりやすい。

□ 今後の参考になった。　　　 25

□ 興味があるので今後個別に相談したい。 5

・サポートの手が届く範囲内で事業を展開というのが素晴らしい。

・多くの施設を運営しておられると存じますが、その中で浄化槽を使用されてあられ、使用年数が長いものはないでしょうか？また今

後施設の新築予定はございませんでしょうか？（K社 NK氏）

・逆に弊社から。「施設に設置されている老朽化浄化槽」への環境省の補助金(2分の1を補助)をご案内させて頂きたいです。(K

社 YA氏)

・組合に入ることはできますか？（O社 KG氏）

・オムツの共同購入されていると思いますが、メーカーさんから何か外国人向けサポート等はありますか？(D社 IH氏）

・他社と大きく異なる団体。地域に根差したサービスがポイント。大空出版とは異なる新規事業のストーリーがありそう。ぜひ聞いてみ

たい。（S社 AT氏）

・より現場に近い所からの発信はわかりやすかった。

・共同購入など組合という形に興味をひかれた。実務的というか、実務の背景が見えるわかりやすいお話であった。

・すぐにではないので、機会を見て連絡させて頂きます。(AR氏）

同窓会への連絡事項

④株式会社グロー・エイジング

⑤東北のかいご協同組合

□ 質問事項や感想等自由記述 6

4

□ 質問事項や感想等自由記述 9

□ 質問事項や感想等自由記述



回答種別
回答数
(選択)

回答内容(記名で回答の方はお名前を記載させて頂きました)

・人事教育･考課の実際　施設の取り組みの紹介

・建築設備の更新によるメリットについて（K社 NK氏）

・施設の設備（給排水関連）に関わるテーマを希望いたします(K社 YA氏)

・職員の定住化について

・サービス分野別 法改正の研修　　外国人・日本人の採用、育成をグループ化していく仕組み作り(N社 SM氏）

・施設(事業所)としてのコスト(適正化)問題をテーマに！！(G社 AS氏)

・色々情報取得できるセミナー

・”みまもり”の取り組みなど（S社 AT氏）

・生産性向上について

・情報を得る、つながる　今回のような勉強会ありがたいです。(KT氏)

・人材確保・人材育成について　　生産性向上(業務効率化)について

・施設事業所のマネジメント向上について　　職員教育システム等の構築について

・他の職能団体が専門的に取り上げる研修ではなく、管理職という専門性(経営や運営)にフォーカスして欲しい。差別化してもらい

たい。

・ICTに関すること(AR氏）

　いいえ 1

　無回答 13

・施設、事業に携わる会員同士の交流、活発に期待。　今回のセミナーは業者の集まり(営業目的)。管理者会の集まりとして期

待していた内容、雰囲気と違いとまどった。次回も同様となるのであれば、参加は消極的になると思う。

・有益な補助金に関するご案内の場を設けて頂けると幸いです。また、環境問題に関わる啓発活動はいかがでしょうか。（K社 NK

氏）

・懇親会もあれば尚良し。(G社 AS氏)

・このような交流の場を設けてもらうことが大変助かります。(KT氏)

・交流会を開催してほしい。

・環境やエネルギー対策について(KM氏）

　ない 9 ・今は特にイメージできていないので「ない」にチェックしました。

　無回答 16

　はい 17

　ある 6

研修会は今後も継続的に開催を希望しますか？　

同窓会の活動について何か希望はございますか？

その他お伝えしたいことがあれば自由にご記入ください。



・今日のセミナーの雰囲気が続くのであれば他の会員加入を進めたくない(業者が多いなと)。もっと施設運営、経営について話し合

いたい。参考となった内容もありました。ありがとうございます。

・この度は大変勉強になりました。ありがとうございました。(K社 IM氏）

・老健施設の方々にご活用頂ける補助金(排水処理関連)のご案内をさせて頂きたいです(K社 YA氏)

3


